



ÉXODO 12:1-14

LECCIÓN: OBEDECER PARA RECORDAR –

HISTORIA/ SINOPSIS:

CAPÍTULO 11:1-10 – Este capítulo presenta la plaga número 10 para Egipto que abrumaría al Faraón y lo haría rendirse a Moisés, el hombre enviado por Dios para liberar a los israelitas. Aquí es donde el Señor habla e informa a Moisés que Él traerá una última plaga sobre Egipto y Faraón los expulsará. Pedirán a sus vecinos objetos de plata y oro. Y en este punto los egipcios mostrarán gran favor hacia los israelitas. Los siervos de Faraón y su pueblo respetaban a Moisés y lo consideraban muy grande en la tierra de Egipto. **(11:1-3)**.

Moisés habla con Faraón una vez más y procede a decirle : *"Así dice el Señor: A eso de la medianoche saldré en medio de Egipto, y morirán todos los primogénitos de la tierra de Egipto, desde el primogénito de Faraón que está sentado en su trono, hasta el primogénito de la sierva que está detrás del molino; y a todos los primogénitos de las bestias"* (11:4-5). Esta fue la última súplica de Moisés al Faraón para que escuchara la Palabra del Señor. El corazón del faraón era muy duro, pero al final, a medianoche, escucharía los gritos de su pueblo en toda la tierra de Egipto cuando su primogénito moriría junto con su primogénito. Sin embargo, Dios dice que sería tranquilo para los hijos de Israel; Ni siquiera la lengua de un perro ladraría en ese momento **(11:4-7)**.

Dios quiere que Faraón sepa que Él haría una distinción: ¡una diferencia entre los israelitas y los egipcios! Moisés explica que los siervos de Faraón correrán y se inclinarán, ¡y rogarán a todos los israelitas que salgan! Entonces Moisés se fue de la vista de Faraón, que estaba muy enojado, pero Dios había hecho que el corazón de Faraón se endureciera. Dios no obligó al faraón a rechazarlo, sino que le dio todas las oportunidades para cambiar de opinión, pero su orgullo se interpuso en el camino. Moisés y Aarón habían hecho todas estas señales maravillosas, pero Faraón se negó a escuchar o ceder **(11:8-10)**.

LESSON: I. LA IMPORTANCIA DEL CORDERO ÉXODO 12:1-7

12:1 Jehovah habló a Moisés y a Aarón en la tierra de Egipto, diciendo: —Esto pudo haber sido un golpe devastador para Moisés y Aarón, después de ver la dureza del corazón de Faraón, pero el Señor comienza a hablarles en la tierra de Egipto para que sepan lo que está a punto de suceder. y lo que Dios instituirá.

12:2 Este mes será para vosotros el principio de los meses, y será para vosotros el primer mes del año. Los eventos de las plagas y el éxodo (salida masiva), en este mes van a ser muy significativos en la vida de los israelitas. Establecerá como precedente identificándolos como una nación emergente, conmemorando el comienzo del año judío, el mes en que salen de Egipto. Se convertirá en el primer mes del año o el nuevo comienzo de los meses en la vida de los judíos.

12:3 Hablad a toda la congregación de Israel, diciendo: A los diez días de este mes tomarán para sí un cordero conforme a la casa de sus padres, un cordero por casa. a toda la congregación de Israel: que el día 10 de <https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





PITWM VERSE BY VERSE 11 de septiembre de 2022

Cada uno tomara un cordero para su familia; Un cordero por una casa. Para los israelitas, esto comenzaría el décimo día del mes, pero se mantendría hasta el día catorce para observarlo (v.6). ¡Esta es la preparación para la Pascua y el comienzo de una nueva vida!

12:4 Y si la casa fuere demasiado pequeña para el cordero, él y su vecino vecino de al lado la tomarán, según el número de las personas. Cada uno, según su comida, hará su cuenta por el cordero. Cada líder de una familia debía contar cuántas personas vivían en su casa. Tenía que decidir cuánto comería cada persona. ¹Si solo hubiera 3 o 4 personas en un hogar, no podrían consumir un cordero entero por sí mismos. Luego, 2 familias tendrían que reunirse y elegir un cordero que estas 2 familias pudieran comer en una comida. Normalmente, 10 personas podían comer un cordero pequeño.

12:5 Vuestro cordero quedará sin defecto, macho de un año; lo sacaréis de las ovejas o de las cabras.— Todo era significativo en las instrucciones dadas:

- (1) Este cordero no debía tener defectos; Sin imperfecciones. Esto significaba que no debían ofrecer al Señor los animales enfermos, cojos o ciegos, sino ofrecer lo mejor de sí mismos al Señor. Este era el cordero que comerían.
- (2) Tenía que ser un macho del primer año. Esto significaba que el varón era considerado superior, y un año de edad era puro e inocente, al igual que los niños.
- (3) Y se quita de la oveja o de la cabra.

¿Por qué tenían que sacrificar un cordero? El significado del sacrificio era que se derramó sangre inocente para que los israelitas fueran librados de la plaga de la muerte. La plaga causará la muerte de los primogénitos en la tierra de Egipto. Sin embargo, el cordero será el único sacrificio para los israelitas que los salvará.

- (1) En Génesis, el cordero fue sacrificado por el individuo (Génesis 4:4).
- (2) En Éxodo el cordero fue sacrificado para la familia (casa) (Éxodo 12:3-4).
- (3) En Levítico el cordero fue sacrificado por la nación (Levítico 16).
- (4) En el Nuevo Testamento, el Cordero de Dios fue inmolado por el pecado del mundo (Jh.1:29).

12:6 Y lo guardaréis hasta el día catorce del mismo mes, y toda la congregación de la congregación de Israel lo degollará al atardecer. El cordero o el macho cabrío debían mantenerse encerrados hasta el día 14 del mismo mes, por lo tanto, si no estaba perfecto, tenían tiempo para ir a cambiarlo. Después del día 14, se mataba por la noche (desde el crepúsculo hasta el anochecer). Toda la congregación de Israel haría esto al anochecer.

12:7 Y tomarán de la sangre, y la golpearán en los dos postes laterales y en el poste superior de la puerta de las casas, donde la comerán. Como iban a matar al cordero, debían tomar su sangre y aplicarla en el marco de la puerta: "... *golpéalo en los dos postes laterales y en el poste superior de la puerta de las casas*". En Levítico 17:11 la sangre del animal representa que ha dado su vida. En Hebreos 9:22 "*Sin derramamiento de sangre no hay perdón de pecados.*"

Cristo ha derramado Su preciosa sangre por nuestra redención, pero es ineficaz hasta que cada pecador hace la aplicación personalmente a su propia alma al creer que Jesús murió, fue sepultado y resucitó por él.

Del mismo modo, los israelitas no podían salvarse del ángel de la muerte simplemente matando al

¹ <http://www.lovetheLord.com/books/Exodus/21.html>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>





El cordero; ¡La sangre tenía que ser derramada y aplicada correctamente! Esto está siendo cubierto con la sangre del Cordero. El pecado no puede penetrar a través de la sangre. Esta es la entrada de Dios; ¡Y el pecado no está permitido! ¡Alabado sea Dios! Esto también significaba que tenían que seguir las instrucciones del Señor para consagrarse a Él. Como la sangre derramada les daba protección contra el ángel de la muerte, dentro de la casa, debían comer del cordero que les daba fuerzas.

II. LA IMPORTANCIA DEL ÉXODO DE SANGRE 12:8-14

12:8 Aquella noche comerán la carne asada al fuego, con panes sin levadura y con pan amargo. Hierbas lo comerán. La carne del cordero se preparaba para comer: asada al fuego, servida con pan sin levadura (hecho sin levadura; siendo fino y plano) y con hierbas amargas.

- ²"Asado con fuego" simbolizaba el sufrimiento del Señor y la ira de Dios como fuego. Éste era una especie de victoria sobre sus batallas.
- Había que comer "panes sin levadura". Simbolizaba no tener pecado, recordándoles que no permitieran que el pecado entrara en sus vidas, porque la levadura simbolizaba el pecado. También significaba que no tenían tiempo para que la levadura subiera en el pan.
- Las "hierbas amargas" eran para recordarles la amargura de su dura estancia en Egipto como esclavos; que no todo era agradable y agradable. Pero, la carne sabría mejor con las hierbas amargas.

12:9 No coman de él crudo, ni empapado en agua, sino asado al fuego, su cabeza con sus plenas y con su allmento. Había que cocerlo rápidamente, pero no comerlo crudo, ni hervirlo en agua, sino asarlo todo al fuego, incluyendo la cabeza, las patas y las partes internas. ³Mucho de esto simboliza la necesidad de que el cuerpo de Cristo se mantenga intacto sin huesos rotos.

12:10 Y no dejaréis nada de él hasta la mañana, y lo que quede de él hasta la mañana, lo quemaréis en el fuego. Los israelitas no debían guardar ninguna porción de la comida para la mañana siguiente. Cualquier porción que quedara y no se comiera debía ser consumida por el fuego. No debía quedar nada del cuerpo sacrificado del cordero ni de ninguna porción de la harina. Esto significaba abolir cualquier parte de la comida sagrada que los israelitas habían santificado para Dios, porque los egipcios no podían tomar nada y usarla para sí mismos. No debía quedar nada como recuerdo de sus vidas allí. Aquellos que participaran en este sacrificio participarían en el Nuevo Pacto; sin embargo, los egipcios no pudieron. La cena de la Pascua conmemoraba la liberación de Israel de Egipto por parte de Dios. Este fue el comienzo de su preparación para su dependencia de Dios.

12:11 Y así lo comeréis, con vuestros lomos ceñidos, vuestros zapatos en vuestros pies y vuestra vara en vuestra mano, y lo comeréis de prisa. Es la Pascua del Señor. El cordero debe ser comido de prisa con los lomos ceñidos, los zapatos en los pies y el bastón en la mano preparados. Dios estaba diciendo: "*¡Prepárense para salir! ¡Prepárate para cortar con su pasado!*" Debido a que debían saciarse y comer del cordero toda la noche, el cordero les daría la fuerza necesaria. Él los fortalecerá para que marchen con los lomos ceñidos (con el cinturón alrededor de la cintura) vestidos para el camino. Dios estaba diciendo, ¡ponte unos zapatos en los pies! Pon esa vara en tu mano: "*¡Te voy a sacar de la tierra de Egipto por el poder del cordero que está dentro de ti!*" ¿Qué tan asombroso es esto? ¡Esta es la Pascua del

² <http://amazinggrace44.tripod.com/sermonlibrary/id46.html>

³ <http://www.lovetheLord.com/books/Exodus/21.html>

<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



Señor! Todo se hará rápido y con prisa. ¡Pero están saliendo!

12:12 Porque esta noche pasaré por la tierra de Egipto e heriré a todos los primogénitos de la tierra de Egipto, tanto hombres como animales, y haré juicio contra todos los dioses de Egipto. Yo soy el Señor. Los israelitas estarían comiendo la comida en el momento en que el Señor 'pase a través' de Egipto. En la noche enviará al ángel de la muerte a través de toda la tierra de Egipto como un Destructor, ejecutando juicio sobre los primogénitos en la tierra de los hombres y de las bestias; y contra todos los dioses de Egipto. ¡Él es el Señor, lo que significa que Él es el único Dios que debe ser reverenciado!

12:13 Y la sangre os servirá de señal sobre las casas donde estéis. Y cuando vea la sangre, pasaré por encima de vosotros, y la plaga no estará sobre vosotros para destruirlos, cuando hlera la tierra de Egipto. La sangre colocada en los postes de las puertas de las casas será una señal para el pueblo del Señor. Dios verá la sangre y no destruirá a los israelitas cuando Él pase. La sangre sería su protección; la sangre sería su Salvador; La sangre sería la salida, y el camino a través. Cuando Dios ve la sangre, ve su obediencia; Él ve su necesidad; ¡Y Él ve su pasado, presente y futuro! Esto mostraba la separación de los judíos y los egipcios. Los egipcios no fueron cubiertos con la sangre, por lo tanto, su primogénito, Dios lo destruirá. ¡Él ve su desobediencia, su destrucción y su desaparición! Los primogénitos de los israelitas se salvarán gracias a su obediencia y a la sangre colocada en los postes de las puertas de sus casas.

12:14 Y este día será para vosotros por memorial, y lo guardaréis como fiesta solemne para el Señor por vuestras generaciones, y lo guardaréis como fiesta por ordenanza para siempre. ¿Qué ha sucedido para que este día sea un monumento conmemorativo? ¿Cuál fue la razón para que se celebrara con prisa, y qué significaba la sangre derramada? Dios dio instrucciones detalladas a Moisés y Aarón concernientes a la Pascua para el pueblo:

- Qué animal elegir, cuándo matarlo, • qué hacer con su sangre, • cómo cocinar el cordero,
- Qué hacer con las sobras, • cómo vestirse para la comida.

Todo esto condujo a los israelitas que salían de la tierra de Egipto. Había de ser un memorial y se guardaría como una fiesta solemne para el Señor por todas sus generaciones, porque Él pasó por alto de ellos, salvándolos a causa de la sangre derramada, en un tiempo en que la muerte barrió la tierra matando a todos los primogénitos de los egipcios (hombre y bestia), pero ni un israelita (hombre ni bestia) murió. Esta fiesta de la Pascua debía ser recordada para siempre y celebrada mientras hubiera israelitas que la guardaran como una ordenanza (ley) para siempre.

RESUMEN:

⁴Dios le ordenó a Moisés que instruyera a cada hombre de la comunidad israelita a tomar un cordero para su familia el décimo día del primer mes. Si se trata de un hogar pequeño, pueden compartir el cordero con el vecino más cercano. El cordero de Pascua debe ser una oveja o cabra de 1 año de edad sin defectos. El cordero debe ser cuidado hasta el día 14 del primer mes, y luego debe ser sacrificado

⁴ <http://biblestudyoutlines.org/bible-study-lessons/old-testament-bible-study/exodus-12-bible-study/>
<https://www.pitwm.net/pitwmSpanishScriptureArchives.html>



PITWM VERSE BY VERSE 11 de septiembre de 2022

por toda la asamblea de la congregación de Israel. Sumergían la rama de hisopo en la sangre del cordero de la Pascua y pintaban la sangre en la parte superior y lateral de los marcos de las puertas. En Levítico 17:11 la sangre del animal representa que ha dado su vida. La carne del cordero de la Pascua debe ser asada y no hervida ni comida cruda. **(12:1-7).**

La carne asada del cordero de la Pascua debe comerse con pan sin levadura y comerse con hierbas amargas. Nada de la carne del cordero de la Pascua debe dejarse para la mañana. Todo lo que quedara del cordero de la Pascua debía ser quemado con fuego. ¡El cordero debe ser comido con prisa, los lomos israelitas ceñidos, sus zapatos en sus pies, y el bastón en su mano en su mano en su mano en preparación! El Señor dice que cuando vea la sangre, pasará por alto las casas de los israelitas, pero juzgará a los primogénitos del egipcio en toda la tierra de Egipto y a todos sus dioses. ¡Él es solo Dios! La sangre colocada en los postes de las puertas de las casas será una señal para el pueblo del Señor. Dios verá la sangre y no destruirá a los israelitas cuando Él pase. Esto sería un memorial, y se mantendría como una fiesta, celebrada y observada continuamente para las generaciones venideras **(12:8-14).**